
月３日、日米両政府は、「安全保障協議委員会（2

プラス２）」で米軍Ｘバンドレーダの配備先を京丹

後市・経ヶ岬とすることを正式に確認し、防衛省は「作

業を加速させる」（「京都」4日）としています。すで

に、現地では、防衛省が2９日に地権者に対し1平方㍍あ

たり190円で土地を借り上げる案を示す説明会を開催。

1日から、京丹後市は、「基地対策室」を開設し、防衛

省から２名を配置し、市民の相談や意見を受け付けると

し、府も同様の相談窓口を広域振興局に設置し、連絡調

整をはかるとしています。 

た、米軍が公表した南太平洋のクェゼリン環礁にお

ける同型レーダー配備に関する環境アセス報告書で

は、ジェット燃料「ＪＰ５」の１日約3800㍑消費によ

る大気汚染の影響、出力840㌔㍗の発電機２基使用によ

る冷却水や米兵の生活水など、合わせて１日50㌧の水の

確保など、報告しています。経ヶ岬での環境アセスの実

施と公開は当然であり、その実施を求めず、知事が見切

り発車の「受け入れ」表明を決めたのは許されません。 

 

民の会」は、①府知事・京丹後市長が正式に「協

力」表明したもとで新署名を取り組む。②京都府知

事に、環境調査などを求める要求書の提出。③12月15

日（日）に現地府民アピール行動を実行委員会形式で開

催する。④10月28日（月）に府議会報告会。⑤11月

29日（金）に伊波さんを招いての学習集会の開催。な

ど、新たな局面にたって運動することを確認していま

す。 

京都のとりくみを発言する戸田昌基事務局長 

（詳細は、裏面） 10.6あいば野大集会でデモ行進する京都の代表 

米軍基地の実態、環境評価、自治体首長の役割を中心にお話しい

ただきます。 
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◎このニュースを「いいね！」と思われた

ら、どんどん拡散（カクサン）して下さい。 

京都に米軍基地いらない府民の会の戸田です。 

本日の集会にお集まりのみなさん。関西で初めての米軍専用基地

であるＸバンドレーダー設置に反対して運動してきた私たちは、オ

スプレイの日米共同演習使用に反対するみなさんとともに、米軍基

地もオスプレイもいらない！と、声を大にして訴えます。 

みなさん！米軍レーダー基地もオスプレイも関西にそして日本に

いらないと共に声を上げましょう。 

９月19日の地元市長と山田京都府知事の米軍基地設置協力表明

によって、事態はあらたな緊迫した状況にあります。10月３日の

日米安全保障協議委員会で正式に経ケ岬への米軍レーダー基地設置

が確認され、防衛省はさっそく地元地権者への説明会も開催してい

ます。 

私たちは、関西で初めての米軍専用基地を作らせないとの大きな

うねりを作り出し、基地配備計画の撤回をめざして全力を挙げて闘

うことを決意しています。 

 みなさん、この間の防衛省が行った地元住民への説明会は、回数

を重ねるほど、住民のみなさんの不安と不信を招き、防衛省の説明

が信じられないとの声が渦巻いています。 

京丹後市長も、住民との懇談の場で、米軍基地受け入れは「国益のた

め」としか言えない状況まで追い詰められていました。山田知事は、地

元住民の声を聴くこともなく、京都府民への説明もないまま、関西で初

めての米軍専用基地の設置に協力すると表明しました。 

地方自治の本旨は、住民の暮らしと福祉、安全を守ることにありま

す。 

山田知事と京丹後市長の、米軍基地設置協力表明は、地方自治体の長

である責任を放棄するものであると、厳しく批判されなければなりませ

ん。 

アメリカは、イランと北朝鮮の核兵器を搭載した大陸間弾道弾ミサイ

ルを迎え撃つためのシステムとして、全地球的な核弾道ミサイルの探知

と追尾、そして迎撃ミサイルを計画しています。米軍Ｘバンドレーダー

は、日本・トルコのカタールに配備され、全地球的な核戦争システムの

最前戦の目の役割を担います。相手の核ミサイルを撃ち落とし、核攻撃

を可能とするための楯の役割です。だからこそ、レーダー基地は攻撃さ

れる危険が大きいのです。 

みなさん！知事と市長の基地設置協力表明で、すべてが終わるわけで

はありません。 

米軍専用レーダー基地設置は、米軍による環境影響評価が必要です。

知事は環境アセスすら求めていません。５０人以上の地権者と基地はい

らないとの住民の思いなどいくつかのハードルがあります。山田知事が

基地設置協力を表明した新たな段階を迎えた今こそ、米軍基地設置反対

の府民的な広がりで、基地設置を断念させる運動を起こしましょう。 

みなさん！ 来年４月には、京都府知事選挙もあります。米軍基地い

らない府民の会は、地元住民のみなさんとともにもっともっと平和運動

の輪を広げ、府民の総力を上げて米軍専用基地設置を撤回させることを

誓って、わたくしの発言とします。 

８日の三条河原町の宣伝では、ネパールの

観光客４人が飛び入り参加？マイクを握

り、「ワ タ シ も セ ン ソ ウ、ハ ン タ イ で

す！」と訴えました。「初めて知りまし

た」という大学で古代史を学ぶ留学生や女

子学生など、夕闇迫る街角に署名の列が並

びました。 


